

◆【今、この部活動・サークルがおもしろい 第119弾 全学写真部】

今回は、全学写真部をご紹介します。代表の竹内匠さんにお話を伺いました。ご覧ください。

○よろしくお願ひします。…早速ですが、普段はどのような活動をしていますか。

週に1度、総合教育棟に部員が集まり部会を開いています。そこでは、連絡事項の伝達や写真の勉強会などを行っています。また、展示会の話し合いをすることもあります。

展示会は年に4度開催しています。4月～5月には学内で新入生向けに開催する「新歓展」、7月中旬～8月上旬に市内の施設を借りて開催する「夏展」、10月の学祭に合わせて行う「学祭展」、1月～2月に市内の施設を借りて開催する「冬展」の4つです。それぞれの展示会における責任者を部員の中から選出し、展示場所の選定を行ったり、部員から写真を集めたりしています。

また、市内で行われる写真展を見学することもあります。色々な写真に出会えるので、自分の写真の幅を広げられます。

そのほか、地域から写真撮影の依頼が来るので、それを引き受けて写真を撮ることもありますね。ねふたや運動会、スポーツの試合など、様々なジャンルの依頼が来ます。

○現在、何人の部員が所属していますか。

学部1年が5名、2年が6名、3年が4名、4年が2名で、修士1年が2名、2年が1名の計20名で、幅広い学年層の学生が所属しています。男女比は男子が約4割、女子が約6割と、ほぼ同じくらいの比率になっています。

○展示会に出す写真はどのように決めているのですか。

そうですね、個人で写真を撮ってもらい、「これだ!」というものを選んで提出してもらう形にしています。基本的には写真のジャンルは問わないのですが、展示会によっては共通テーマを設けて写真を撮ってもらうこともあります。ジャンルを指定しない時は、猫などの動物の写真があったり、鉄道の写真があったり、人物写真があったりと、様々な種類の写真が展示されます。

部員の都合が合えば、みんなでどこかに出かけて写真を撮りたいのですが……。今年は弘前さくらまつりに行きたかったのですが、満開が平日だったので難しかったですね。昨年は浅虫の方まで行きましたし、医学部写真部と合同で弘前公園や藤田記念庭園に行ったこともありました。

○竹内さんはどのようなジャンルの写真を撮るのですか。

風景写真が多いですね。人物写真なども良いのですが、やっぱり風景写真が好きです。特に山や川の写真がお気に入りですかね。海は……写真を撮りに行ったときに飛んでいた鳥にカメラを壊されそうになったのでもう嫌です(笑)。

○展示会での思い出はありますか。

展示会に来てくださった方々から、色々な意見や感想が寄せられます。昨年の展示会では、「写真の構図が良くない」との意見がありましたし、「若い人の感性が見られて良かった」との意見もありました。否定的なものから肯定的なものまで、幅広い意見をダイレクトに受けることが出来たということが印象に残っています。それらの意見を取り入れ、部員一人ひとりがベクトルは異なっても成長していけるのではないかと思います。

○竹内さんにとって写真とは何ですか。

「思い出の切り取り」ですね。楽しい出来事を撮った写真は、10年20年経った時に見返すとその時の記憶をととてもよく思い出させます。胸の奥に思い出をしまっておくのも良いのですが、写真を撮っておくことでより具体的な思い出にたどり着けると思っています。

○読者の方々へメッセージをお願いします。

全学写真部では、部員それぞれが撮りたい写真を縛りなく、それぞれの感性に従って撮って欲しいという理念があります。個人の撮り方や撮りたいものを否定せず、その人の考えを尊重し合いながら活動しています。一眼レフカメラでなくても、インスタントカメラやスマホのカメラで撮る写真も勿論ありです。デジタルカメラかフィルムカメラか、ということも問いません。写真に興味があるが、カメラを持っていない初心者の方でも、気軽に写真を撮りに来てほしいと思います。一眼レフカメラを触ってみたいのであれば、先輩から借りることも出来ますし、手段はたくさんあります。撮りたい写真を撮れるのが全学写真部です。撮影の知識や技術を得たいのであれば、勉強することも出来ます。部として賞を狙うということはなく、堅苦しくない自由な部になっています(もちろん賞を狙いたい人はステップアップすることも出来ますし、歓迎しています)。写真に興味のある方は是非来てみてください。

7月25日(土)～27日(月)の3日間、弘前市まちなか情報センター2階の交流室にて、全学写真部「夏展」を開催します。時間は各日9:00～17:00となっております。自由な感性で撮った写真に出会ってみませんか。お待ちしております。

部に興味がある方、聞いてみたいことがあるという方は、下のTwitterアカウントへ連絡を頂けるとスムーズにお答えできるかと思います。

全学写真部 Twitter : @zengaku_photo

ありがとうございました！

◆編集後記

スマートフォンで写真を撮る人をよく見かけます。仲間との写真、風景写真、食べ物の写真…。以前（どこまで前かと言われると答えにくいですが…）と比べ、より写真が身近になってきた気がしています。そんな中でも、スマートフォンで撮った写真をプリントするのは少し珍しいのかもしれませんがね。最近家の中の物を整理していると、小中高時代の写真が入ったミニアルバムが出てきました。スマートフォンやパソコンの画面越しに写真を眺めるのも良いですが、プリントされた（焼かれた？）写真も一味違って良いと感じました。たまにプリントしてみて、手元に置いておくのはいかがでしょうか……？（高崎）